



Mexicanos, 27 de los 51 muertos en la tragedia del tráiler

● Un equipo de la FGR se trasladó a esa ciudad para indagar el asunto, informa Ebrard

La FGR investigará la ruta del tráiler por el país

Cifras preliminares indican que 27 de los fallecidos eran de origen mexicano

CESAR ARELLANO, ANDREA BECERRIL, VÍCTOR BALLINAS Y GEORGINA SALDIERNA

La Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación por la tragedia ocurrida en San Antonio, Texas, donde al menos 51 personas murieron dentro de un tráiler —entre ellas 27 mexicanos, siete guatemaltecos y dos hondureños, según cifras preliminares—, mientras otras 16 personas, 12 adultos y cuatro niños, fueron trasladadas a hospitales con heridas de distinta gravedad.

En tanto, el Senado formuló un llamado a las autoridades de México y Estados Unidos a fin de que se regule la migración y se investigue

y sancione a los responsables de la muerte de los migrantes.

Diputados de PRI, PT y PRD lamentaron ayer los fallecimientos de más de medio centenar de personas y pugnaron por atender las causas que provocan la movilidad de indocumentados, mientras la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro guardó un minuto de silencio por la tragedia.

El canciller Marcelo Ebrard informó que la FGR investigará la tragedia de San Antonio en lo que hace a los hechos relacionados con el territorio nacional, por lo que un equipo del organismo se trasladó a la ciudad texana.

Destacó además que dialogó con

el titular del Departamento de Seguridad Nacional del país del norte, Alejandro Mayorkas, para trabajar juntos, a fin de ubicar y sancionar a los responsables de la muerte de los migrantes.

Para las autoridades estadounidenses, este es uno de los episodios más mortíferos de tráfico de personas en la frontera entre México y Estados Unidos. En 2017, al menos 10 migrantes fallecieron después de quedar atrapados en un camión que estaba estacionado en un Walmart de San Antonio.

Por su parte, los presidentes de la mesa directiva del Senado, Olga Sánchez Cordero, y de la Junta de Coordinación Política (Jucopo),



Ricardo Monreal Avila, coincidieron en que esa tragedia no debe quedar impune y se requiere combatir frontalmente a las bandas criminales que llevan a la muerte a migrantes.

“Algo está fallando en las redes de migración”, por eso tiene que hacerse una investigación profunda al respecto”, pues “muchas de ellas están al amparo del poder o al amparo de las autoridades migratorias, vía corrupción”, resaltó el

senador Monreal.

Alfredo Femat, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores en San Lázaro, manifestó la necesidad de seguir combatiendo las causas de la migración. Si no se atacan, “la gente seguirá migrando por necesidad y la urgencia los lleva muchas veces a tomar rutas muy peligrosas que ponen en riesgo su vida”.

Por su lado, Rubén Moreira, coordinador del grupo parlamentario

del PRI, pidió al Servicio Exterior Mexicano atender a quienes sigan en los hospitales y ayudar a las familias de quienes fallecieron, incluso en los procesos legales.